

Dresden, 25. Nov. 1895.  
S. A. Bochmann  
Hauptstr. 25 Dresden-N. 25 Hauptstr. 25  
empfiehlt passende Weihnachts-Geschenke  
in Kurz-, Galanterie-, Leder-, Porzellan-, Steingut-, Glas- und Spielwaren. Auch Königl. Meissner Porzellan II. Wahl Zwiebelmuster. Reichste Auswahl! Preise billigst!

# Dresdner Nachrichten

40. Jahrgang.

Meyer's mollige Schlafröcke.  
Schlafrock-Meyer, Frauenstrasse 7.

Dresden, 1895.



Julius Schädlitz  
Am See 16, part. L.E.



Belichtungsgegenstände  
für Gas, elektr. Licht,  
Petroleum, Kerzen.

C. A. Bochmann  
25 Hauptstr. 25 Dresden-N. 25 Hauptstr. 25  
empfiehlt passende Weihnachts-Geschenke  
in Kurz-, Galanterie-, Leder-, Porzellan-, Steingut-, Glas- und Spielwaren. Auch Königl. Meissner Porzellan II. Wahl Zwiebelmuster. Reichste Auswahl! Preise billigst!

Seidenstoffe  
Hohensteiner Seidenweberei  
„Lotze“  
Hohenstein I. S.

Direkt aus der Fabrik,  
von 35 Pf. pro Meter an.  
Beste Haupträume für Private  
zu Fabrikpreisen. Schwarze-  
wolle und farbige Seidenstoffe  
in glatt, gewusst, gestreift,  
karriert usw.  
Spezialität: Brant-Kleider.  
Man verlässt Muster des  
gewünschten.

Specialitäten: Kinder- und Gruppen-  
Aufnahmen, Visitkarten-Photographien  
12 Stück 6 Mark. Vergrößerungen  
nach jedem Bild in künstl. Ausführung.

Photographie-Albums.

Damentaschen

Weihnachts-Neuheiten

empfiehlt in reichster Auswahl

Bernhard Rüdiger

Portef.-Waaren. Wilddruckerstr. 3. Reise-Artikel.

## Photographie von Hahn's Nachf.

Mr. 338. Spiegel: Der Kaiser und der deutsche Reichstag. Hofnachrichten, Landtagsverhandlungen, Konkordat über die geheimen Firmen, welche den "Dresdner Nachrichten" an Sonntagen

### Sonder-Beilagen

beizulegen beabsichtigen, wiederholt die höfliche Bitte, diese Beilagen unserer Geschäftsstelle bereits spätestens Mittwoch vorher zugehen zu lassen. Nur bei so zeitiger Zustellung kann das Beilegen mit Sicherheit zugesagt werden. Anmeldungen sind unter Beifügung der betr. Sonderbeilage nur bei der unterzeichneten Geschäftsstelle, Marienstraße 38, anzubringen.

Angenommen werden daselbst Beilagen:

1. für die Gesamtauslage . . . . . 51700 Stück
2. nur für die Postauslage (auswärts) . . 25800 "
3. " " Stadtansage incl. Vororte 25900 "

Speciellere Angaben sind von uns zu beziehen.

Hochachtungsvoll

Die Geschäftsstelle der "Dresdner Nachrichten".  
Marienstraße 38.

### Politisches

Zum ersten Male während der Regierungszeit Kaiser Wilhelms II. ist der Reichstag nicht von dem Monarchen, sondern von dem ersten Rathgeber der Krone eröffnet worden. Ohne Grund wird das wohl nicht geschehen sein. Man wird nicht fehligen, wenn man die Entschließung des Kaisers, die Eröffnung des deutschen Parlaments dem Reichskanzler zu überlassen, auf seine verbündlichen Stimmungen zurückführt. Er hat es nicht über's Herz zu bringen vermocht, eine Körnerschaft zu ihren Arbeiten willkommen zu heißen, die durch ihre Verhalte in der ganzen letzten Tagung sich in schroffem Widerstand zu seiner eigenen Willensrichtung gestellt hat. Am Eingange der vorjährigen von dem Kaiser selbst verleisteten Thronrede war der Wunsch vorangestellt worden, daß die Größe und die Wohlhabt des Reiches das Ziel sein mögten, welches alle zur Arbeit in dem neuen Reichstagsgebäude bewegen in selbstverleugnender Treue anstreben, und am Schlusse der fairen Eröffnungssprache von die Hoffnung ausgesprochen, die Arbeiten des Reichstages möchten Zeugnis dafür ablegen, daß von der Einmündigkeit, mit welcher die deutschen Stämme vor 25 Jahren für die Gründung des Deutschen Reiches eintraten, ihre Rechte auch bei dem weiteren Ausbau unserer vaterländischen Einrichtungen geleitet werden. Der Reichstag hatte diese schönen, vom Kaiser ausgebrochenen Wünsche und Hoffnungen in ihr drittes Gegenthalt umgewandelt. Seitens hat ein Parlament die Größe und Wohlhabt des Landes, welches es vertreten hat, weniger im Auge gehabt, seitens die nationale Ehre des Vaterlandes schamlos bloßgestellt, als es in der verlorenen Reichstagscampagne geschehen ist. Es braucht hier nur an die ungewöhnlich gebliebene angekündigte antimonarchische Demonstration erinnert zu werden, mit der die Führer des Umsturzes die Session vor einem Jahre einleiteten. Wer gibt die Gewähr dafür, daß sich eine solche Demonstration jetzt nicht wiederholt, unmittelbar nachdem in der Thronrede vom Dienstag an den Reichstag abermals die Mahnung gerichtet worden ist, in dankbarem Rückblick auf die große Zeit von 1870/71, sich des Besitzes der schwer erworbenen nationalen Güter neu bewußt zu werden und getragen von diesem Bewußtsein den Sinn auf das Ganze, das Einende in allem Streit der Meinungen und Interessen gerichtet zu halten? Hätte der Kaiser selbst diese Mahnung verlebt, so hätte er sich vielleicht wieder der Gefahr ausgesetzt, daß sie wenige Stunden nachher von vornherein zu nichts gemacht wird, indem Freiburg und Genossen jeden direkt gegen die Persönlichkeit des Monarchen gerichtet hätten, den sie sich vor einem Jahre, am 6. Dezember 1894, ungestrahlt erlauben durften, wiederholt hätten. Wan vergegenwärtigt sich seiner die nicht minder beschämende antinationale Kundgebung des 23. März. Diese Kundgebung, erklärt damals der Kaiser mit dem "Ausdruck höchster Entrüstung", steht im vollsten Gegensatz zu den Gefühlen aller deutschen Fürsten und Völker. Von Neuem mag diese "höchste Entrüstung" in dem Tröger der deutschen Reichskrone emporgetragen sein, als die Frage an ihn herantrat, ob er den Reichstag, der sich zu den Gefühlen aller deutschen Fürsten und Völker im vollsten Gegensatz gestellt hat, in Person bei seinem Zusammentritt begleiten sollte. Und wie hat der Reichstag in seiner letzten Session den Sinn auf das Ganze" gerichtet? Die selbstverständliche Treue unserer Volksvertreter wurde durch die Thatsache bestätigt, daß der Reichstag in den 90 Plenarsitzungen der vorigen Tagung kaum nein Mal beschimpft war. Wenn der ultramontane Reichstagspräsident v. Bülow am 24. Mai in seinen Abhörenworten "mit Freude und Bestechung" kontrahierte, daß in manchen Dingen ein großer Nebentreu zusammenhängt, so war dies die bitterste Ironie auf den vom Kaiser vor einem Jahre befohlenen Wunsch, daß die Arbeiten des Reichstages von patriotischer Einmündigkeit, Zeugnis ablegen möchten. Die Geschlossenheit des Reichstages hatten vielmehr Zeugnis davon abgelegt, daß die gegenwärtige Vertretung des deutschen Volkes nicht die Stätte ist, wo der Patriotismus gezeigt und der nationale Gedanke gewahrt wird.

Das Alles mag dem Kaiser zum vollen Bewußtsein gekommen sein, als er zu dem Entschluß gelangte, der Eröffnung des Reichs-

Jetzt: Waisenhausstr. 16,  
gegenüber dem ehemaligen Victoria-Hotel.

Wundmaul-Witterung: Donnerstag, 5. Dezbr.

Beständiger, wärmer.

Wundmaul-Witterung: Donnerstag, 5. Dezbr.

Beständiger, wärmer.